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1. СМИ о Таймыре 
 

Самый северный международный турнир по кёрлингу возвращается в столицу 
Таймыра 

С 26 по 29 мая в заполярной столице состоится очередной этап мирового тура по 
керлингу «Nornickel Curling Cup 2022». На сегодняшний день полным ходом идет подготовка к 
данному событию: проводятся организационные собрания, уточняются списки участников и 
гостей мероприятия, составляется культурно-досуговая программа. 

В дни проведения турнира по керлингу на ледовой арене «Таймыр» запланировано 
проведение мастер – классов по биатлону, лыжным гонкам и фигурному катанию. 

За актуальной информацией о турнире можно следить на официальном сайте 
http://arcticcurling.ru/. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Мы играем на баяне, потому что — россияне!» 

Концерт под таким названием прошел в Детской школе искусств имени Б. Н. Молчанова. 
Мероприятие подготовила и провела преподаватель по классу баяна и аккордеона, 
Заслуженный работник Таймыра в области культуры Людмила Яковлевна Гисс. Воспитанники 
Людмилы Яковлевны представили зрителям обширную творческую программу, в которой 
звучали обработки русских народных песен, классические и полифонические произведения. 

Поскольку учащиеся музыкального отделения Детской школы искусств наряду со 
специальностью осваивают и ряд других дисциплин, дети показали свои навыки игры на 
фортепиано. К выступлению их подготовила преподаватель Ольга Владимировна Шапилова. 

По словам организаторов, особый интерес у зрителей вызвало исполнение детьми своих 
собственных сочинений на фортепиано. Данные музыкальные композиции учащиеся 
подготовили под руководством преподавателя теоретических дисциплин Надежды 
Геннадьевны Ямщиковой. 

…В заключение мероприятия Надежда Геннадьевна вручила ведущей 
благодарственные письма, в числе которых и благодарность от Законодательного собрания 
Красноярского края. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Федеральный центр выделяет дополнительно 54 млн руб на проект расчистки реки 
Амбарной на Таймыре 

Председатель правительства РФ Михаил Мишустин подписал распоряжение, в 
соответствии с которым Красноярский край сможет в 2022 году получить дополнительную 
субвенцию в размере 54,2 млн рублей на проект по расчистке русла реки Амбарной на 
Таймыре. 

Распоряжение правительства опубликовано на интернет-портале правовой информации. 
Соответствующие изменения в федеральный бюджет должен внести Минфин РФ. 

Финансирование будет проходить в рамках нацпроекта "Экология". Средства предназначены 
разработку проектной документации по проведению работ по расчистке русла реки Амбарной, 
пострадавшей от загрязнения нефтепродуктами на ТЭЦ-3 "Норильской-Таймырской 
энергетической компании" (НТЭК, входит в ГМК "Норильский никель"). 

Как сообщалось, в конце мая 2020 года на территории ТЭЦ-3 АО "НТЭК" в результате 
просадки бетонной площадки и разрушения резервуара разлилось 21,16 тыс. тонн 
нефтепродуктов, попавших на почву и в реку Амбарную и ее приток Далдыкан, которые 
впадают в крупное озеро Пясино. 

Интерфакс-Сибирь 
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"Финам" присвоил акциям Норникеля рекомендацию "лучше рынка" 
Аналитики "Финама" присвоили акциям ГМК "Норильский никель" рекомендацию "лучше 

рынка", говорится в комментарии инвесткомпании. 
На взгляд эксперта Алексея Калачева, с определенными оговорками, которые касаются 

обособления российского рынка ценных бумаг и ограничения доступа на него нерезидентов, 
акции "Норильского никеля" выглядят более привлекательными относительно других 
российских бумаг сектора металлов и добычи. 

"Компания имеет прочные позиции на глобальных рынках палладия и никеля, в силу чего 
несет меньший риск воздействия санкций. Некоторое временное снижение объемов 
производства и продаж в 2022г будет с избытком компенсировано высокими ценами на 
металлы. В отличие от большинства металлургов в текущих условиях "Норникель" не 
отказался от выплаты итоговых дивидендов за прошлый год, что также позитивно для акций 
компании. С учетом всех факторов мы присваиваем акциям ГМК "Норильский никель" 
рекомендацию "лучше рынка", - отмечает аналитик "Финама". 

Интерфакс 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс: Восстановление жилья пострадавшим от ЧС – не законодательная 
норма, а человеческая 

В Красноярском крае нет законодательной нормы оказания помощи в восстановлении 
жилья пострадавшим от ЧС. Как пояснил в интервью телеканалу «Енисей» Губернатор края 
Александр Усс, решение о восстановлении жилья людям, пострадавшим от недавних крупных 
пожаров, «было принято исходя из общечеловеческой ситуации». 

«В условиях чрезвычайной ситуации, когда сотни наших земляков в результате разгула 
стихии остались без крова, мы не можем оставить их с этой проблемой один на один, люди 
просто не справятся. По нашей оценке, для восстановления жилья для более 1200 человек 
потребуется от 2,5 млрд до 4 млрд рублей. У края достаточно ресурсов, чтобы справиться 
самим, но мы не откажемся от спонсорской поддержки или помощи федерального центра», – 
отметил Губернатор. 

Глава региона подчеркнул, что к обеспечению пострадавших жильем будет 
индивидуальных подход, в зависимости от ситуации и пожеланий каждого. 

«Кто-то просит построить жилье, кто-то – отремонтировать. Некоторые пожилые люди 
просят многоквартирный благоустроенный дом вместо нескольких индивидуальных. Часть 
пострадавших рассчитывает на сертификат, планируя купить жилье или переехать в другое 
место. Наша задача – максимально сделать так, чтоб люди были довольны, а деньги 
потрачены эффективно. До зимы сделаем если не все, то многое», – пояснил Александр Усс. 

Губернатор напомнил, что для оказания помощи пострадавшим от ЧС стандартные 
возможности края уже задействованы. Согласно краевому законодательству из резервного 
фонда Правительства края в случае гибели человека его семья получает 1 млн рублей; до 
500 тыс. рублей выплачивается в случае причинения вреда здоровью; 20 или 50 тыс. рублей 
получает семья при частичной или полной потере имущества. Кроме того, каждый человек, 
оказавшийся в трудной жизненной ситуации, оперативно получает 15 тыс. рублей на 
первоочередные нужды. 

Красноярский край 
 
В Красноярском крае задержали замглавы Уяра Артема Щвеца по делу о массовых 
пожарах 

В Красноярском крае силовики задержали заместителя главы Уяра Артема Швеца по 
делу о массовых пожарах. Как сообщили КП-Красноярск в Следственном комитете, после 
страшных пожаров в регионе, уничтоживших более 800 строений и унесших жизни 8 человек, 
заведены уголовные дела по статьям: «халатность, повлекшая по неосторожности смерть 
двух и более лиц», «причинение смерти по неосторожности – 4 эпизода», «выполнение работ 
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или оказание услуг, не отвечающих требованиям жизни и здоровья 
потребителей». Артем Швец задержан в рамках расследования дела о халатности. 

Известно, что на территории Уяра находилась несанкционированная свалка с бытовыми 
отходами. Замглавы проигнорировал письмо о том, что необходимо устранить нарушения 
требования пожарной безопасности в части уборки мест распространения сухостоя и 
скопления мусора, а также не ликвидировал незаконную свалку. 7 мая она загорелась, и 
пожар начал распространяться по городу. В итоге сгорело 233 жилых дома. 

Расследование продолжается. 
Напомним, что по делу о причинении смерти по неосторожности после массовых 

пожаров в красноярском крае задержаны мастер участка Казачинской РЭС филиала 
«РоссетиСибирь»-«Красноярскэнерго», начальника Рыбинского РЭС производственного 
отделения филиала ПАО «РоссетиСибирь»-«Красноярскэнерго» и начальник района 
электрических сетей производственного отделения Восточные электрические сети, 
Дзержинский район электрических сетей, филиала ПАО «РоссетиСибирь»-
«Красноярскэнерго». 

krsk.kp.ru 
 

В арктической зоне Красноярского края бесплатно раздадут 2,5 тысячи гектаров земли. 
По истечении 5 лет участки можно будет получить в собственность 

В арктической зоне Красноярского края увеличат площадь земельных участков, которые 
будут переданы в безвозмездное пользование гражданам и предпринимателям. Такие 
изменения были внесены в краевой законопроект об Арктическом гектаре, который был 
принят депутатами в первом чтении. Изначально предполагалось раздать 66 гектаров 
территории, однако с учетом изменений цифра выросла до 2 502 гектаров. Так, 579 гектаров 
территории располагаются в Туруханском районе, рядом с селами Туруханск, Селиваниха и 
Бор. Еще 477,9 гектаров находятся в Дудинке и поселке Усть-Порт. Почти 380 гектаров 
выделят в Эвенкийском районе и 66 гектаров — в Норильске. 

Согласно условиям, земли будут переданы гражданам на 5 лет для строительства 
жилья, ведения хозяйства или предпринимательской деятельности. По истечении данного 
срока у временных владельцев появится выбор — арендовать участок или получить его в 
собственность (как платно, так и бесплатно). 

krasnoyarskmedia.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Президент России предупреждает Запад о труднообратимых последствиях 
Президент России высказался о санкциях, введенных против страны западными 

государствами. Владимир Путин обратил внимание на то, что ЕС может столкнуться с 
труднообратимыми последствиями. Вина в этом целиком и полностью лежит на элитах 
западных стран, подчеркнул глава государства. 

Лишь западные страны несут ответственность за санкции, введенные против России. Об 
этом заявил Владимир Путин во время совещания по экономическим вопросам, трансляцию 
вела медиаплатформа "Смотрим". 

Глава государства обратил внимание на то, что ряд государств уже сталкивается с 
рисками голода. При продолжении антироссийских санкций для ЕС могут возникнуть 
труднообратимые последствия, подчеркнул Путин. Вина в этом целиком и полностью лежит 
на элитах западных стран, которые готовы жертвовать остальным миром ради сохранения 
своего глобального доминирования, заявил президент. 

Россия, в свою очередь, уверенно справляется с внешними вызовами. Санкции западных 
государств, отметил Путин, провоцируют глобальный кризис. Авторы ограничений 
руководствуются близорукими раздутыми политическими амбициями, русофобией. Глава 
государства указал на резкий рост инфляции в Европе — в отдельных странах она уже 
вплотную приблизилась к 20% годовых. 
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Тем временем российские компании постепенно занимают ниши на отечественном 
рынке, освободившиеся после ухода недобросовестных партнеров. Это касается товаров 
повседневного спроса, сервисного оборудования, строительной и сельскохозяйственной 
техники, отметил Владимир Путин. 

Вести 
 

Россия в этом году ожидает рекордный урожай 
Россия в этом году ожидает рекордный урожай зерна – 130 миллионов тонн, заявил 

президент РФ Владимир Путин на совещании по экономическим вопросам. 
Рекордным станет и сбор пшеницы – свыше 87 миллионов тонн по прогнозу. "Если так 

произойдет, а мы будет рассчитывать именно на это, то это станет рекордом за всю историю 
России. Это позволит не только с запасом обеспечить внутренние потребности, но и 
нарастить поставки на глобальный рынок для наших партнеров, что очень важно для мировых 
продовольственных рынков", – подчеркнул Путин. 

Это поможет России увеличить экспортные доходы – цена зерна остается высокой. 
Пока рекордом урожая пшеницы остается 86 миллионов тонн в 2017 году. Сейчас же 

ожидается, что сбор пшеницы достигнет нового рекорда в 87,4 миллиона тонн. 
Россия может поставить на мировые рынки в новом сельхозгоду с июля 2022 года по 

июнь 2023 года 40 миллионов тонн пшеницы, что на 5 миллионов больше, чем в предыдущем, 
прогнозирует директор аналитического департамента Российского зернового союза Елена 
Тюрина. 

Цены на пшеницу взлетели до максимума с 2008 года на фоне опасений относительно 
вероятных перебоев поставок зерновых из-за российской военной спецоперации на Украине. 

В этом сельхозгоду экспорт пшеницы оценивается в 35 миллионов тонн, из которых уже 
вывезено 33,2 миллиона тонн. 

Ранее пшеницу покупали только четыре страны – Египет, Иран, Турция и Греция, а с 25 
апреля – уже 10 стран, – сообщила Тюрина. Увеличил закупки Египет в 2 раза – до 138 тысяч 
тонн пшеницы. 

Вести 
 
"Яндекс.Маркет" вынес решение по торговле параллельным импортом 

Онлайн-ритейлер "Яндекс.Маркет" вслед за Wildberries разрешил продавать на своей 
площадке товары из списка параллельного импорта, сообщает газета "Ведомости" со ссылкой 
на представителя компании. 

Ранее в пресс-службе Wildberries сообщили РИА Новости, что маркетплейс разрешил 
продажу товаров из списка параллельного импорта, в то же время компания принимает меры, 
чтобы предотвратить возможное появление на маркетплейсе контрафактной продукции. 

"Яндекс.Маркет" вслед за Ozon и Wildberries разрешил реализацию на площадке товаров 
из списка параллельного импорта… Представитель "Яндекс.Маркета" отметил, что, как и в 
случае с обычным импортом, при заключении договора с маркетплейсом продавцы 
гарантируют, что их продукция соответствует всем требованиям российского 
законодательства и законно введена в оборот", — говорится в сообщении. 

По данным "Ведомостей", Ozon также разрешил продажу товаров из списка 
параллельного импорта. Представитель компании сообщил изданию, что пока конкретной 
продукции из этого списка на площадке нет, объяснив это тем, что не все продавцы успели 
изучить правовую базу. 

На прошлой неделе на официальном интернет-портале правовой информации был 
опубликован перечень товаров для параллельного импорта, он включает в себя 96 пунктов. 
Список подготовлен Минпромторгом РФ. Как отмечал глава министерства Денис Мантуров, 
перечень товаров для параллельного импорта будет корректироваться: он может как 
расширяться, так и сужаться в зависимости от решений иностранных компаний по работе в 
России. Предполагается, что актуализироваться список будет раз в квартал или два месяца. 

ПРАЙМ 
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Туроператоры предупредили о резком подорожании путевок в Турцию 
Путевки в Турцию на предстоящее лето подорожали на 15-30% по сравнению с прошлым 

годом, сообщили Lenta.ru в Tez Tour. Эту информацию подтвердил изданию председатель 
совета директоров компании "Випсервис" Дмитрий Горин. 

Также сообщается, что на сегодняшний день самый дорогой месяц при бронировании 
поездки — июнь. Туры на этот месяц подорожали на 30%. При этом отдых в июле прибавил в 
цене 20%, в августе — на 15%. 

В то же время подчеркивается, что в ряде турецких отелей установили терминалы 
банков, которые принимают оплату картами "Мир". Кроме того, в некоторых отелях россиян 
бесплатно возят на такси до ближайшего банкомата, чтобы помочь снять наличные. 

ПРАЙМ 
 

У России будет свой экономический путь, но с китайскими поворотами. Стране 
предстоит выстроить собственную "двойную циркуляцию" при снижающихся доходах 
населения 

В России начинается период масштабной структурной трансформации. Меняется 
парадигма экономического развития – вместо экспорта выпуск будет концентрироваться на 
внутреннем спросе. Примерные контуры предстоящих сдвигов описывает Центробанк. Но с 
точки зрения экономического управления важно не застревать на этапе разминки, а уже 
приступать к осмысленному формулированию и приоритетов, и моделей развития конкретных 
отраслей и рынков, включая рынок труда. Стоит учесть и опыт других стран. Китай смог 
объявить о новой стратегии экономического роста – «двойной циркуляции» – после 
продолжительного увеличения доходов населения и численности среднего класса. В 
российских же реалиях похожую трансформацию предстоит сочетать с необходимостью не 
просто смягчить локальные шоки, а переломить долгосрочную тенденцию падения доходов 
граждан. 

Во втором-третьем кварталах 2022 года в российской экономике начинается период 
структурной трансформации, при этом кризис-2022 – один из самых существенных вызовов, 
стоящих перед российской экономикой с 1990-х годов, сообщает Центробанк. 

«Российским компаниям в условиях введенных ограничений на экспорт и импорт 
придется менять наработанную практику и бизнес-модели… В некоторых случаях менять 
профиль и направления деятельности… Формировать новые квалификационные требования 
к нанимаемым специалистам», – перечисляется в докладе ЦБ о денежно-кредитной политике. 

Структурная трансформация, по оценкам регулятора, будет сопровождаться изменением 
веса отраслей в экономике, шоки могут привести к более значительному и продолжительному 
сокращению предложения по сравнению со спросом, а общая неопределенность, трудности 
со сбытом экспорта и покупкой необходимых в производстве импортных товаров приведут к 
заметному уменьшению частных инвестиций. 

…Чувствительная структурная перестройка предстоит и рынку труда. «Изменения могут 
быть неравномерными как в отраслевом, так и в региональном разрезе», – предупреждают в 
ведомстве Эльвиры Набиуллиной. Это значит, что «может потребоваться значимое 
перераспределение трудовых ресурсов как между отраслями и профессиями, так и 
географически». 

ЦБ описывает несколько примеров: уход крупных зарубежных компаний из сфер белых 
воротничков приведет к тому, что часть бывших сотрудников таких компаний потеряет работу, 
а количество вакансий этих категорий в целом снизится, при этом процессы трансформации 
производственных цепочек могут требовать больше работников категории синих воротничков, 
рынок которых уже испытывает состояние дефицита. 

Но хоть трансформация теперь и неизбежна, это вовсе не значит, что она должна быть 
неуправляемой, самопроизвольной. Судя по оценкам ЦБ, стране предстоит столь же 
масштабная фильтрация проектов с учетом новых обстоятельств. 

Так, регулятор ожидает, что после экономического спада в этом году, а затем 
восстановления в 2023–2024 годах экономический рост может в дальнейшем ускориться. 
Произойдет это, «если новое равновесие будет базироваться на устойчивых 
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фундаментальных факторах, которые предполагают увеличение совокупной 
факторной производительности за счет приобретения новых знаний, адаптации и развития 
технологий, появления инновационных решений, развития человеческого капитала». 

…И кстати, та смена парадигмы, которую сейчас неизбежно будет переживать 
российская экономика, прежде всего и должна опираться на рост доходов населения. Пример 
чему – Китай. В 2020 году Пекин заявил о переходе на новую стратегию экономического 
роста, которая называется «двойная циркуляция». 

Как сообщали в своем исследовании специалисты Института народнохозяйственного 
прогнозирования (ИНП) РАН, новая стратегия в качестве основного драйвера развития 
китайской экономики предусматривает опору на внутренний спрос, а прежним драйверам – в 
частности, экспорту – отводится вспомогательная роль (см. «НГ» от 02.02.22). 

Хотя, уточним, вспомогательная роль не отменяет важности для развития и внешнего 
контура. Вспомним, например, инфраструктурную инициативу «Пояс – Путь». Другое дело, 
что Китай диверсифицировал экспорт, сокращал поставки готовой продукции 
низкотехнологичных отраслей и увеличивал конкурентоспособность в средне- и 
высокотехнологичных отраслях. 

Переход к «двойной циркуляции» не был внезапным, ему предшествовал ряд решений, 
принимаемых руководством страны. С 2010 по 2020 год доля конечного потребления в ВВП 
КНР возросла с 49 до 54%, и этот неуклонный рост потребления домохозяйствами «не мог 
происходить без последовательного наращивания ими доходов»: в среднем доходы всех 
домохозяйств возросли на 38%, при этом с 2013 по 2019 год численность среднего класса в 
КНР почти удвоилась, следует из обзора экономистов. И в приоритете китайских властей 
дальнейшее улучшение уровня жизни населения. 

Рост доходов населения отражается на структуре расходов домохозяйств. «Так, с 2013 
по 2019 год домохозяйства стали больше тратить на транспорт, образование, культуру, отдых 
и здравоохранение и относительно меньше на еду и одежду», – перечисляют исследователи. 
Также население стало больше покупать бытовой техники, мобильных телефонов, 
автомобилей. 

При этом в основу развития закладывается опора на собственные инновации, что особо 
актуально с учетом санкционного давления США. 

Другими словами, России сейчас предстоит совершить переход к собственной стратегии, 
скажем так, «двойной циркуляции», правда, с несколько иными предпосылками, чем были у 
КНР и, самое главное, имея за плечами долгосрочную тенденцию не роста, а наоборот, 
падения реальных доходов населения. 

Судя по выводам экспертов «НГ», работа предстоит грандиозная, она не должна 
ограничиваться точечными финансовыми инъекциями, временными послаблениями, 
требуется комплексный подход. 

«Нам нужно производство, а производству нужны: инвестиции, льготы, дешевые кредиты 
– вплоть до нулевой ставки, благоприятствование в кадровом обеспечении, доступная 
дешевая инфраструктура, идеологическая поддержка, снятие бюрократических барьеров, 
государственный заказ, расширение свободы в конкуренции, компетентное экспертное 
стратегическое и техническое планирование», – перечисляет директор Центра «Социальная 
механика» Михаил Чураков. 

«Необходимость структурной трансформации осознана и заявлена. Это уже хорошо, это 
первый шаг. Но системных мер или планов мер по трансформации пока не видно, – считает 
эксперт. – Бизнес пока не ориентирован государством на возможности развития и очень ждет 
получения таких ориентиров». 

Мировой опыт огромен, но применять его к нашим условиям нужно фрагментарно и с 
глубокой адаптацией, продолжил он. «Стоит обратить внимание на подход Японии и Китая к 
поиску инноваций. На развитие Китаем производства и сочетание управления экономикой и 
свободы конкуренции. На опыт США и Германии, создавших в депрессивные годы базовую 
инфраструктуру. На технологии США по социальному управлению, выстраиванию 
социальных взаимодействий и общественного участия, формированию идеологии. Опыт 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Ирана по уходу от санкций стоит использовать ограниченно, понимая, что хитрости не могут 
быть национальной политикой», – пояснил Чураков. 

Как считает председатель совета директоров Инжиниринговой компании 2К Иван 
Андриевский, действительно, можно утверждать, что новый российский путь – это своего 
рода «компиляции нашего суверенного пути с опытом Китая». По его мнению, китайский опыт 
стоит учитывать сразу по нескольким направлениям: от госконтроля над ключевыми банками, 
сырьевыми компаниями, монопольными производителями (основная задача – национально 
ориентированные кадры), частичного, без чрезмерностей, возрождения госплана до создания 
суперусловий для изобретателей, социальных преобразований в городах с населением 
менее 100 тыс. жителей, активного выращивания собственных компаний в любых секторах на 
основе протекции государства. 

Китайский опыт роста за счет развития внутреннего потребления – это история 
последних десятилетий. «Власти поставили своей целью выровнять благосостояние граждан. 
Повышались зарплаты сельских жителей, строились новые деревни, создавались 
производства и рабочие места. Одновременно шла индустриализация страны, появлялись 
гигантские проекты магистралей, новых городов, производств», – напоминает руководитель 
аналитического департамента AMarkets Артем Деев. 

В России же, по его словам, главная причина низкого внутреннего потребления – разрыв 
в доходах в сельских территориях и мегаполисах, что стимулирует обезлюдивание многих 
территорий, переток людей в города. «В этом плане, конечно, опыт Китая имеет смысл 
использовать. Но это потребует многолетней подробной программы по развитию малых 
городов, сел и деревень, по созданию рабочих мест и инфраструктуры как социальной, так и 
промышленной, – говорит эксперт. – Развивать удаленные территории, повышать 
благосостояние людей на местах – задача на десятилетия вперед, требующая гигантских 
денежных вливаний и административного ресурса». 

…Между тем, по словам гендиректора INPRO.digital Виталия Арбузова, в IT-сфере уже 
прослеживаются структурные изменения: «В марте–апреле 2022 года рынок ощутил резкий 
скачок спроса на программистов». Одной из главных задач для правительства стала 
разработка российского ПО и решений. По оценкам эксперта, российской digital-структуре 
может потребоваться еще около 800–900 тыс. IT-специалистов для этой цели. 

…Чураков при этом упомянул и исторический опыт: «По опыту СССР нужно 
восстанавливать интеграцию и технологические цепочки с освобождаемыми и 
дружественными территориями». По его словам, нужно срочно снижать таможенные барьеры, 
объединять территории экономически и логистически, но имея для этого опять-таки 
концептуальные основания.  

Между тем, как говорит доцент Института государственной службы и управления 
РАНХиГС Даниил Гоненко, первые шаги сделаны, и их результаты уже заметны: «К примеру, 
ряд предприятий малого и среднего предпринимательства (МСП) воспользовались 
«кредитными каникулами» или льготными кредитами. Продолжает действовать программа 
компенсации МСП комиссии за использование Системы быстрых платежей». Также эксперт 
упомянул продление аренды на льготных условиях для МСП, отсрочку по страховым взносам, 
изменения в фискальной политике, организацию «Биржи импортозамещения». По его словам, 
«в целом понятно, что основные акценты структурной трансформации экономики сделаны на 
модернизацию сельского хозяйства, промышленности, обороны, национальной науки и 
технологий, на развитие среднего бизнеса». 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Бандитизм и грабеж: отношения Запада и России предсказал "Брат-2". Мы ждем 
честности, а нас обманывают раз за разом. 

Помните, с чего начинается сюжет нашего народного эпоса «Брат-2»? Костя Громов 
рассказывает Даниле Багрову, как американский бизнесмен Мэннис отнял у его брата-
хоккеиста Дмитрия деньги — около миллиона долларов, — когда Костя обратился к нему за 
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защитой от украинских бандитов- вымогателей: «Дмитрий, дурак, в английский 
не врубался, не знал, что подписывал. Думал, американец честнее будет». В результате, как 
все помнят, Данила едет в Америку и вытрясает из американца присвоенные им деньги, 
попутно объясняя, что сила не в деньгах, а в правде. 

А ведь, между прочим, формально американец совсем не отнял у хоккеиста честно 
заработанные им гонорары, а наоборот, взял их в доверительное управление, чтобы 
приумножить и начислять на них проценты. А что хоккеист невнимательно читал условия 
договора — так это его проблемы. 

Я не экономист, и мне лично невозможно было понять, почему огромные, гигантские 
суммы, которые обычному человеку даже сложно представить и которые можно было бы 
вложить в экономику России, построить множество предприятий, создать миллионы рабочих 
мест или хотя бы просто хранить внутри страны, развивая нашу, а не чужую банковскую 
систему, — почему эти гигантские деньги надо было отправлять за рубеж, да еще в страны, 
чьи намерения в отношении нас были абсолютно ясны как раз со времени выхода «Брата-2», 
а это, напомню, был 1999 год. 

С 2014 года наши «партнеры» просто перешли к открытой гибридной войне с нашей 
страной, но ничего не изменилось: наши с вами деньги исправно продолжали поступать в 
стабилизационный фонд за рубежом. Ничему не научил ни опыт Ливии и Венесуэлы, ни 
совсем недавний пример Афганистана, у которых отняли их золотовалютные активы на 
миллиарды долларов под смехотворными предлогами — соответственно, потому что Ливия 
была якобы «спонсор терроризма», выборы в Венесуэле были «нечестными», а у 
Афганистана и вовсе «для потенциальных компенсаций американцам — жертвам терроризма 
и для гуманитарной помощи жителям Афганистана». 

И вот случилось то, что давно предсказывали. То, что было ясно любым пикейным 
жилетам у любого подъезда в любом городе России, то, о чем многократно предупреждали на 
всех уровнях, и то, что, на мой взгляд, вполне можно было бы предотвратить: с 13 марта 
этого года наша страна потеряла доступ к 300 с лишним миллиардам долларов 
золотовалютных резервов из общего объема в 640 миллиардов. То, что произошло с этими 
деньгами, в прессе называется деликатным словом «заморожены из-за санкций», хотя, на 
мой взгляд, именно с юридической точки зрения это настоящий бандитизм и грабеж. Начнем с 
того, что мировое сообщество (настоящее, а не США и их, как говорили в советское время, 
прихлебатели) в принципе может наложить на какое-либо государство санкции, но для этого 
нужно решение Совета Безопасности ООН, а поводом может стать отказ государства 
выполнять некие общепринятые межгосударственные нормы. Хотя на практике даже такой 
институт санкций упрекают в излишней политизации и ангажированности. А уж односторонние 
санкции со стороны отдельных государств, на которые в последнее время смотрят уже как на 
что-то привычное, сами по себе не укладываются ни в какие нормы международного права. И 
конфискация чего-либо для обеспечения таких «санкций» или давление с этой же целью на 
другие государства не является не чем иным, как бандитизмом на государственном уровне, 
не имеющим ничего общего с нормами международного права. Я уж не говорю о том, что 
после крушения СССР как одного из гарантов международного права это самое 
международное право превратилось в нечто совершенно эфемерное, как лягушка в анабиозе, 
в которой жизнь еще теплится, но где-то очень глубоко. 

Соответственно, и попытки вернуть наши деньги через некие международные суды мне 
представляются просто смехотворной имитацией бурной деятельности, которые не приведут 
ровным счетом ни к чему, кроме расходов на зарубежных адвокатов. Как все в том же «Брате-
2» — американец вернул деньги хоккеисту Дмитрию только после того, как Данила Багров 
убедил его не только добрым словом. 

Какие были причины передачи нашим, извините за выражение, «партнерам», таких 
колоссальных сумм — я не знаю и не могу себе представить. В одном я только уверен как 
гражданин современного, правового и демократического государства: мы, граждане, рано или 
поздно должны будем выслушать убедительные причины такой передачи и должны узнать, 
каковы будут последствия. А то ведь нам уже много лет говорят, что Запад нас обманывает. 
Мы, как все тот же хоккеист Митя, ждем от Запада честности, а он нас обманывает раз за 
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разом — от расширения НАТО до совсем недавних переговоров с Украиной. А я вот 
смотрю на наших должностных лиц, и совершенно они не производят на меня впечатления 
таких простаков. Вспоминается старый анекдот, который в приличной версии-лайт звучит как 
жалоба гражданина, что вчера он пошел на рынок — и его обманули, сегодня пошел на 
рынок, его опять обманули, а завтра снова обманут, когда снова придет. 

И вот сейчас — следующий логический шаг. Собственно, он уже был озвучен в марте, но 
сейчас к нему вернулся не кто-нибудь, а Верховный представитель Союза по иностранным 
делам и политике безопасности Жозеп Борель. Он предложил передать украденные у нас 
деньги — наши с вами деньги, не перестану это повторять, — «на восстановление Украины». 

Понятно, что в любом случае украинцы с этого получат только от мертвого осла уши, а 
деньги уйдут на оплату вооружений и просто осядут по многочисленным карманам 
иностранных «партнеров и друзей» Украины. То есть на практике эта процедура ничем не 
будет отличаться от дележа краденного. 

Некоторые наши политики возмущаются: «Как же так? Ведь это подорвет доверие к 
Западу, к доллару, ко всем основным институтам мировой торговли! Это противоречит 
нормам международного права!» Не смешите меня. Давайте еще возмутимся стилем 
торговли древних викингов, которые, скажем так, официально были купцами, но если видели, 
что местные жители слабее, — просто грабили их. Впрочем, даже если не сильно 
приглядываться, то легче легкого увидеть, что методы Запада в целом со времен древних 
викингов не слишком изменились. Если ты слаб — тебя просто ограбят, а то еще и съедят, не 
снимая своих дорогих костюмов, галстуков и очков. 

Вот совсем уж недавний пример из области так называемого международного права — 
нападение в Варшаве на посла России Сергея Андреева во время церемонии возложения им 
цветов к мемориалу советским воинам-освободителям. Посла унижали, оскорбляли (а в его 
лице и нашу страну, всех нас с вами), несколько раз облили красной жидкостью — и все это 
было снято на видео. Согласно нормам международного права, в частности Венской 
конвенции о дипломатических сношениях от 18 апреля 1961 года, безопасность послов и 
дипломатов обеспечивает государство пребывания. Тем не менее польская сторона не 
только не обеспечила безопасность посла России, но и — вместо этого — то самое 
должностное лицо, на котором лежит прямая обязанность охранять послов, министр 
внутренних дел Польши Мариуш Каминьский выступил с прямым оправданием действий 
нападавших. О каком международном праве можно разговаривать с государством, чьи самые 
высокопоставленные должностные лица так себя ведут? 

Когда к вам в дом приходит сомнительный гость, лучше убрать подальше столовое 
серебро, а шкафы по возможности держать на запоре. Или когда вы, если уж необходимость 
заставила, идете к сомнительным людям, надо внимательно следить за карманами и сумкой. 
Надо понять хотя бы теперь: нет никакого «международного права», если вы не имеете силы, 
чтобы гарантировать соблюдение своих прав. Ни наше имущество, ни наши люди не должны 
оказываться в заложниках у наших противников. Все должны понимать, что наши люди, наши 
деньги, даже наши культурные ценности, чтобы с ними не случилось того же самого, что с 
золотом скифов из Крыма, должны быть постоянно под нашим контролем. 

Вероятно, мир поделится не только на военные блоки, как НАТО и Варшавский договор, 
но и на экономические, как ЕС и наш Совет экономической взаимопомощи, где торговля будет 
вестись между настоящими партнерами и за национальные валюты, а не за доллары или 
евро. Я допускаю даже возврат к не такой уж давней по историческим меркам практике, когда, 
например, караваны гражданских судов, тех же танкеров, будут идти по международным 
водам в сопровождении военных кораблей, как испанские галеоны с золотом из Южной 
Америки. Не слишком приятная картина, но, как говорил герой еще одного широко известного 
фильма — «Матрица»: «Добро пожаловать в реальный мир!» 

МК 
 
На Украине поняли, когда и как закончится спецоперация...Почему разведка США 
сообщила о патовой ситуации на фронтах, когда в «незалежной» рушатся тылы. 
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10 мая на слушаниях в американском Конгрессе глава разведывательного 
управления Минобороны США Скотт Беррье сказал, что конфликт на Украине зашёл в тупик: 
«Россияне не побеждают, украинцы не побеждают, и здесь мы находимся в патовой 
ситуации». Конечно, можно по-разному оценивать эти слова. Но бросается в глаза явное 
переосмысление, ведь еще пару недель назад янки и бритты хором говорили, что Киев «на 
коне», поскольку «русские истощены». 

Теперь же Беррье посеял в звёздно-полосатых законодателях зерно сомнения с явным 
намёком на провальный жовто-блакiтный кейс Байдена. Еще дальше пошла директор 
национальной разведки Аврил Хейнс, которая заявила, что Москва, по экспертной оценке ее 
ведомства, не будет применять ядерное оружие вне ситуации экзистенциальной угрозы. При 
этом Кремль может посчитать таковой проигрыш и вовлечение НАТО на стороне ВСУ. 

Звучит несколько бредово, но только на первый взгляд. И ежу понятно, что никто из 
великих держав из-за какой-то «неньки» самоубиваться не будет. Именно поэтому украинские 
аналитики считают, что заявление Хейнс не сулит ничего хорошего «Зе-команде». Ее слова о 
возможном поражении России не следует воспринимать абсолютно. Директор штатовской 
разведки прекрасно знает, что происходит на Украине. 

На самом деле, она готовит американцев к сливу «незалежной». После накачки ВСУ 
натовским оружием разгром украинской армии будет восприниматься как поражение всего 
Запада. А так получается, что Белый дом отодвинул планету от глобальной катастрофы. 
Типа, это меньшее из зол. 

Короче, сейчас жовто-блакiтное блогерское сообщество на всю катушку постит статью 
The Guardian под жутким названием: «Путин может применить ядерное оружие, если 
почувствует, что проигрывает — глава разведки США». С учетом того, что Вашингтон зуб дал, 
что не допустит эскалации конфликта до атомного апокалипсиса, значит, «Зе-команде» пора 
паковать чемоданы, пусть и без спешки. 

Это несколько противоречит заявлению главы европейской дипломатии Жозепа 
Борреля, который в интервью немецкому изданию Frankfurter Allgemeine сказал следующее: 
«Садиться за стол переговоров надо с позиции силы, и задача сейчас — поставить на эту 
позицию украинцев». На самом деле, на словечки евробюрократов можно не обращать 
внимания: все зависит от позиции янки. 

А американцы, можно не сомневаться, смотрят на ситуацию на Украине шире. Как-никак 
Пентагон в XXI веке повоевал больше всех и хорошо знает «кухню» краха обороны. 

Взять, к примеру, Афган. За пару месяцев до позорного драпа никто на Западе и не 
думал, что первая армия мира повторит Сайгон 1975 года. Звёздно-полосатые генералы не 
просто так говорят, что не талибы* выиграли, а кабульская власть проиграла. Причем не было 
какой-то отдельной причины, катастрофа носила многоплановый характер. Другими словами, 
чаще всего фронт начинает сыпаться изнутри. 

В «незалежной» происходит то же самое. Пока ВСУ упорно сопротивляются (нужно 
отдать должное), киевский режим не справляется с ситуацией внутри страны, несмотря на 
позёрство Зеленского. Была надежда, что Путин 9 мая объявит мобилизацию, тем самым 
подтвердит сказки Арестовича о бесконечных перемогах. Но этого не произошло. 

Громадяне видят, что с ВСУ, усиленными сотнями тысяч резервистов, воюет лишь 
небольшой контингент русской армии, причём успешно. По информации американского 
Института изучения войны, ВС РФ в настоящее время используют на Украине всего 97 
батальонных тактических групп (по 700−800 человек каждая), часть из которых находится в 
России в качестве резерва или ротации. Это примерно столько, сколько было по состоянию 
на 24 февраля. 

Если в марте у «Зе-команды» была полная поддержка в Центральной и Западной 
Украине, то сейчас — после окружения и уничтожения полка «Азов» **, 36-й бригады морской 
пехоты и 12-й бригады НГУ в Мариуполе (было где-то от 14 до 17 тысяч человек, осталось 
под развалинами «Азовстали» не более 1 тысячи) — жовто-блакiтная публика иначе смотрит 
на ситуацию в районе Изюма. 

Жены и родственники военных 57-й бригады ВСУ записали обращение к Зеленскому и 
командованию. Они умоляют правительство спасти бойцов пока не поздно и предотвратить 
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«второй Мариуполь». Многие семьи ничего не знают о судьбе своих близких, но, как с 
горечью констатируют в украинских соцсетях, у «Зе» есть занятие поважнее, чем жизнь своих 
солдат, — это селфи с западными гостями. 

Всё это, само собой, подрывает моральный дух не только ВСУ, но и громадян. 
Украинский Генштаб понимает, что ему нельзя реагировать на обращение родственников 
солдат, иначе последует цепная реакция. Но если 57-я ОМБ разделит судьбу 36-й ОБМП, то 
страну захлестнут антивоенные протесты. Тем временем «второй Мариуполь» уже 
становится реальностью. 

Ухудшается ситуация и на продуктовом рынке «незалежной». С начала спецоперации 
еда, по официальным данным, подорожала на 30%. Казалось бы, в этих условиях Киев 
должен думать прежде всего о своих гражданах. Между тем, как выяснил Bloomberg, 
Брюссель завершает разработку плана по упрощению сухопутного экспорта украинских 
запасов продуктов питания. Похоже, словно Запад спешит вывести всё зерно из украинских 
запасов, что только подпитывает слухи о том, что «неньку» «слили», значит, пусть «агрессор» 
кормит громадян за свой счёт. 

Но и это, оказывается, не самое страшное. Из-за тотального топливного голода народ 
звереет. Везде, кроме Киева и нескольких больших городов, АЗС стоят «сухие». Причём, 
даже в столице отпускают по пять литров, поскольку запасы зарезервированы для блатных 
или спецслужб. По наблюдениям блогера Media Killer, в «неньке» активизировался «чёрный 
рынок» топлива — только там можно приобрести 92-й или 95-й. На специализированных 
интернет-страницах горючее предлагают по заоблачным ценам — по 100 гривен (220 рублей) 
за литр! 

«Коллеги, вы бы послушали разговоры в этих пробках на АЗС, — можно прочесть на 
форумах местных водителей. — Там „патриотизм“ весь выветривается. Чем дольше будет 
продолжаться топливный кризис, тем больше будет жёсткой критики в адрес Зеленского, а 
его рейтинг „великого и могучего профессионала“, начнет постепенно угасать». 

А тем временем в ЕС начинают прессовать уехавших из страны громадян. На чатах 
вынужденных переселенцев жалуются, что «В Германии начались массовые выселения 
украинских беженцев из частных домов. В Берлине также выселяют из общежитий, и люди 
стоят на улице с вещами. Что касается работы в Германии, то… вы можете подрабатывать 
чем и где угодно, но почти всё, что вы будете зарабатывать, вычтут из вашей соцпомощи». 
Между тем, ФРГ считается самой гостеприимной страной. 

Все эти разговоры о том, что «Запад нам поможет», на поверку оказались болтовнёй. 
Украинцы приходят к мысли, что немцам нужны бессловесные рабы. Любая перепалка с 
хозяйкой дома, персоналом общежития или с работодателем оборачивается пинком под зад. 
А посол «незалежной» в ФРГ Мельник называет канцлера «обиженной ливерной колбасой». 

Причём, украинцы осознают, что осенью «неожиданно» может выясниться, что нет не 
только мест для беженцев в ЕС (всех выгонят), мужиков (перебьют в «котлах»), еды (вывезут 
в Европу), бензина (из-за уничтоженной топливной инфраструктуры), но и газа с углем для 
прохождения отопительного сезона. Что забавно: при этом патріоти України «громко 
цитируют» слова неназванного высокопоставленного представителя Минобороны США по 
ситуации на Украине. По информации Пентагона, «Русские якобы в своем наступлении на 
Донбасс и юг Украины отстают от графика примерно на две недели, а то и больше». 

Вот и задаются вопросом жовто-блакiтные правдорубы, почесывая свои затылки, «Если 
бы вы оказались на месте Кремля — вы что? спешили бы с захватом „неньки“?» И ответ 
звучит примерно так: «Еще три-пять месяцев спецоперации, и громадяне сами порвут на 
куски Зе и его команду». 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.05.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,79  ▼ 3, 05 

EUR 68,78  ▼ 3, 85 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


